- RUMBO -POLITICO



#OPINION

Cuando se debate una iniciativa que provenga del gobierno federal suelen incrementar las fake news

LA CIUDADANÍA APOYA LA REFORMA ELECTORAL



n fechas recientes se ha discutido en la opinión pública el tema de la Reforma Electoral. La iniciativa no es nueva, fue presentada el pasado mes de abril, aunque tras el anuncio del inicio de la discusión en la Cámara de Dipu-

tados, y el señalamiento del secretario de Cobernación, Adán Augusto López, de que la reforma electoral podría quedar lista para diciembre de este año, se han incrementado los señalamientos de los opositores en contra de ella.

Como ocurre frecuentemente, cuando se debate una iniciativa que provenga del gobierno federal suelen incrementar las foke news, especial-

mente en las redes sociales. Los principales señalamientos falsos sobre la reforma es que mediante ella se pretende desaparecer al Instituto Nacional Electoral (INE), suprimir el Registro Federal de Electores, que el presidente elija a los consejeros y magistrados y de esta manera, controlar el instituto desde la presidencia. Todos estos argumentos son mentiras.

La Reforma plantea la transformación del instituto y no su desaparición, además de garantizar que cualquier tipo de poder económico utilice instrumentos ilícitos para poner a algún gobernante en contra de la voluntad del pueblo, que existan garantías para el ejercicio de elecciones libres y transparentes. También contempla otras medidas, de las cuales vale la pena destacar un par, la elección de autoridades electorales que sean imparciales (a diferencias de las actuales), mediante el voto directo y el voto electrónico. Incluso, lo que parece que es la finalidad de los opositores es de desacreditar la propuesta a toda costa, sin siquiera analizar sus ventajas.

Al contrario de lo que aquellos que atacan la reforma suponen, la mayoría de la ciudadanía apoya la reforma electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador. De acuerdo con la encuesta de Enkoll, dos de cada tres ciudadanos dicen estar de acuerdo o muy de acuerdo con la propuesta del Ejecutivo Federal. Incluso una encuesta que el mismo instituto mandó a hacery que trató de ocultar revela que 93 por ciento de los encuestados apoya la reducción del financiamiento a los partidos políticos, 87 por ciento está de acuerdo con la disminución del número de diputados y senadores y 74 por ciento está a favor de reducir los recursos que se le otorgan al INE, la mayoria asociados a los altos sueldos de los consejeros, e incluso 78 por ciento se pronunció a favor o muy a favor de la propuesta de que los consejeros y ma-

gistrados electorales sean elegidos directamente por la ciudadanía.

Por el contrario, las encuestas sehalan la poca confianza que le tiene la ciudadanía al instituto electoral. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental (ENCIG) 2021, la confianza de la sociedad en instituciones electorales el de 5.3.1 por ciento, En el caso de la

encuesta de Enkoll, 50 por ciento de los encuestados le tiene mucho o algo de confianza en el árbitro electoral, mientras que 49 por ciento tiene poca o nula confianza. Las cifras confirmanla desconfianza que tienen de las autoridades electorales y el apoyo de la ciudadanía a favor de la reforma. Por ello, y a pesar de los comentarios en contra que irán en aumento conforme avance el debate, la reforma va.

La iniciativa no es nueva, fue presentada el pasado mes de abril

ARTUROAVILAANAYA@GMAIL.COM
/ @ARTUROAVILA_MX